

LEAN TOUR LILLE 10 DÉCEMBRE 2024

Participez à l'étape lilloise du Lean Tour pour découvrir des témoignages de professionnels de la région qui font du Lean.

Une occasion d'apprendre, de partager, d'échanger et de rejoindre une communauté de pratique.

Rendez-vous mardi 10 décembre 2024 de 9h30 à 17h30 à l'ENSAM de Lille 8 boulevard Louis XIV à Lille

Tarif : 70€ HT buffet de déjeuner inclus

Réservez votre place sur notre site :

https://www.institut-lean-france.fr



RENCONTREZ
DES INTERVENANTS
QUI FONT DU LEAN
POUR SATISFAIRE
LEURS CLIENTS

IMMERGEZ-VOUS UNE JOURNÉE, DANS LE LEAN AU MEILLEUR DE SA MISE EN ŒUVRE

> DÉVELOPPEZ VOTRE RÉSEAU

INSTITUT LEAN FRANCE

34 rue de Bagneaux 45140 Saint Jean de la ruelle

www.institut-lean-france.fr

Tel: 06 16 46 22 78

LE PROGRAMME DE LA JOURNÉE

9h	Accueil café
9h15	Présentation de la journée par l'Institut Lean France
9h30	Accelerate : pour être plus agile et lean ! Matthieu Pépin, Coach Agile au sein de Decathlon Digital
10h15	Jidoka : respect, développement des équipiers, et productivité Cyril Garambois, VP Performance Industrielle chez Bernard Controls
<u>11h</u>	Pause café
11h15	Comment à penser "Lean" à tous les étages Charlie Vandaele, Responsable de Production chez Eiffage Énergie Systèmes Electronique
12h00	Des bénéfices du Lean éclairés par les neurosciences Jean-Philippe Douet, Coach Lean et Agile au sein de Adeo Services
12h45	Enseignement Lean et pratiques immersives : le cas ENSAM
13h	Buffet déjeuner
14h15	Ateliers, visites et quizz
16h	Comment continuer à faire du Lean quand on s'éloigne du terrain ? Chloé Bouvel, Directrice Générale de Eurofins Analyses pour le Bâtiment, et Thomas Muller, Directeur de l'Innovation pour Eurofins Analyses pour l'Environnement
16h45	Lean et Tech, qui apprend de l'autre ? Fabrice Bernhard, Fondateur et CTO de Theodo Group
17h30	Fin

Fondé en 2007, l'Institut Lean France est une association à but non lucratif, représentant en France le Lean Global Network. Cette association d'experts contribue à la diffusion du Lean management par des conférences, des formations et la diffusion de livres. Visitez notre site : www.institut-lean-france.fr et regardez des témoignages de pratique Lean sur notre chaine YouTube

LES INTERVENANTS DU LEAN TOUR LILLE 2024

Agiliste depuis plus de 8 ans, après un parcours de développeur, **Matthieu Pépin** agit en tant que Coach Agile au sein de **Decathlon Digital**. Il cherche notamment à accompagner les équipes et les personnes par la facilitation, l'action par le sens et une approche opérationnelle au plus près des équipes. Avec une vision globale de la création de flux de valeur, il cherche à tirer le meilleur parti du Product Management, du Design, de la Tech et des Opérations afin de rendre l'ensemble des acteurs de la chaîne de valeur plus efficients et performants.





Jean-Philippe Douet – Coach agile et Lean chez Adeo Services – a un crédo : Lean et Neurosciences au service du bien-être au travail. Il y a onze ans, il a basculé dans le Lean pour aider les équipes à mieux satisfaire leurs clients tout en donnant plus de sens et de valeur à leur travail. Et depuis six ans, il s'intéresse à rapprocher le Lean et les neurosciences / sciences cognitives sur les sujets de prise de décisions, d'attention, d'apprentissage, de surcharge cognitive et de stress.



Eiffage Energie Système est une entité du groupe Eiffage qui fabrique des cartes électronique à Verquin, dans les Hauts-de-France. Comme beaucoup d'entreprises qui entrent dans une démarche Lean, elle décide de commencer par l'atelier, pour s'apercevoir rapidement que ça ne suffisait pas... L'histoire de changement culturel profond dont l'impact sur les résultats opérationnels sont édifiants. Un histoire que Charlie Vandaele, Responsable de Production, a eu l'occasion de piloter sur trois années.

Cyril Garambois vient d'intégrer **Bernard Controls** en tant VP Performance Industrielle afin de soutenir les fortes ambitions de cette entreprise familiale et internationale spécialisée dans l'automatisation électrique pour les secteurs de l'énergie (nucléaire, pétrole, gaz), de l'eau et de l'industrie. Il évolue dans le monde de la production depuis 15 ans (particulièrement en petite/moyenne série, grand mix, fort contenu de travail dans le domaine de la Défense-Aéro-Spatiale) avec une touche très *Lean Inside*. Il évoquera en particulier la puissance de l'Andon et de la chaîne d'aide dans le développement du Team Leader et des équipiers.





Ingénieur de l'Ecole des Mines de Douai, **Chloé Bouvel** a occupé différents postes de manager de production chez Toyota Motor Manufacturing France de 2005 à 2017. Elle y a accompagné le lancement de nouveaux modèles, des motorisations hybride et y a été accompagnée par un sensei pendant ces 12 années. Chez Eurofins depuis 2017, Chloé Bouvel a occupé le postes de Directrice de Laboratoire et est aujourd'hui Directrice Générale des 12 sociétés d'**Eurofins Analyses pour le Bâtiment**. Elle y déploie une stratégie infusée de son expérience du Lean : connectée au terrain, s'appuyant sur un management en support aux collaborateurs, avec une recherche permanente de rendre visible les problèmes ainsi que d'augmenter la valeur ajoutée dans les process et pour le client.

Ingénieur de l'Ecole Centrale Marseille en 2008, **Thomas Muller** a passé les 10 premières années de sa carrière sur des grands projets d'automatisation en France et à l'international pour la SNEF. Depuis 7 ans chez Eurofins, au sein de la Division Environment Testing, Thomas Muller a d'abord été Directeur de Laboratoire, puis Directeur Général Adjoint des activités d'Analyse pour le Bâtiment et aujourd'hui Directeur de l'Innovation pour **Eurofins Analyses pour l'Environnement**. Thomas Muller est en particulier à l'initiative et à la direction d'un programme de transformation des laboratoires d'analyses. Si son terrain de jeu est vaste (make vs buy, développement de systèmes d'intelligence artificielle, automatisation, apport de nouvelles technologies...), le Lean a apporté le fil rouge et le sens à ces transformations.





Est-ce que le Lean est pertinent dans la tech ? Et qu'est-ce que la tech peut apporter au Lean ?

Ce sont les questions qui animent **Fabrice Bernhard**, cofondateur de **Theodo Group**. Accompagnée de supers senseïs, sa société a eu une belle croissance, passant de 10 à 700 personnes. Et après plus de 10 ans à étudier les géants de la tech, et pratiquer le Lean pour au sein de son entreprise, Fabrice a rassemblé ses apprentissages dans un livre, *The Lean Tech Manifesto*. Il y a retrouvé le Lean à l'origine de plusieurs géants de la tech, ce qui explique les liens forts avec les pratiques agiles. Il a aussi découvert que les géants de la tech utilisent la technologie pour

mieux distribuer leur organisation en réseau d'équipes, une idée qu'il vous propose de creuser ensemble.